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! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）!年一次的市劳动
模范、先进工作者和模范集体评选工作昨天
启动。全市拟评选市劳动模范、先进工作者
"###名，市模范集体 $##个。

%#"#&%#"$年度上海市劳动模范、先进
工作者和模范集体推荐评选范围是：%#"#年
以来为本市经济建设、政治建设、文化建设、
社会建设、生态文明建设和党的建设作出突
出贡献的各行各业、各种所有制经济、各种社
会组织和单位的工人、农民、科教文卫体人
员、管理人员、机关工作人员及其他社会阶层
劳动者，以及不具备法人资格的分厂、车间、
科室、工段、班组!团队"、项目组等最基本的
工作单位或相当于这一级的集体。
曾获得“上海市劳动模范”“上海市先进

工作者”荣誉称号又作出新的突出贡献的个
人可以参加评选；离退休人员原则上不参加
评选，如有特殊贡献的可以参加评选；已故人
员一般不予追认，但在评审过程中去世的可
以追认。
市管干部不参加评选 !包括中央管理企

业的董事长#党委书记#总经理$委管干部"；
现役军人不参加评选；已获得境外或国外永
久居住证的不参加评选；外国人、港澳台人员

不参加评选。
存在下列情况之一的企事业单位负责人

不能参加评选：
! 未按时足额缴纳职工养老# 工伤#医

疗#失业#生育保险#住房公积金的企业%其负

责人及相关责任人$

! 违反党纪国法及有关规定%造成严重

影响的%如发生安全生产事故#质量事故#严

重职业危害#违反计划生育条例等$

! 未依法组建工会和按时足额缴纳工

会经费%未建立职代会和集体协商制度$

! 拖欠职工工资%企业一线职工人均工

资低于本市社会平均工资水平$

! 未依法签订劳动合同# 集体合同%用

工行为不规范#劳动关系不和谐的$

! 其他违法违纪行为被查实的&

市总工会透露，评选工作坚持面向基层、面
向一线、面向各行各业。企业一线职工和专业技
术人员应不低于总数的 !!'，机关事业单位的
人选原则上不超过总数的 (!'。企业负责人、
机关事业单位处级干部不超过总数的 "#'。

整个推荐评选工作将在 %#"!年 $月下
旬结束。%#"!年“五一”前由上海市人民政府
表彰。

市劳模评选坚持面向基层一线
推荐评选工作昨启动 企业负责人和处级干部不超过!"#

! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记者 袁玮）
“我们家墙上的电线还是解放前留下来的，)#
多年了都没换过，这些年住在里面担惊受怕，
生怕旧电线出毛病，发生火灾。现在政府为我
们更换了电线，安全隐患消除了。”家住四平
路 %**弄 !号的周华老人说。昨天，记者跟随
虹口区嘉兴街道相关工作人员来到老人家
中，只见施工单位工作人员正在将墙上的老
旧电线换下，换上新的电线。记者看到，换下
的老旧电线上不但积了厚厚一层灰，一些电
线甚至一碰就脆。街道安全办的葛懿告诉记
者，街道实施的老旧电线改造工程受到居民

们欢迎。
据了解，嘉兴街道区域內的四平路、岳州

路、海门路的许多房屋都是解放前建造，)#
多年来这些老房子里电线没有更换过，有的
居民家插座还是木板的，绝缘性能很差。有的
居民家电线私接私拉严重，存在很大隐患。从
%#"(年起，嘉兴街道对辖区内所有老旧房屋
进行了地毯式排摸，出资对老旧房屋实施老
旧电线改造。
首批改造的 "!#余户家庭，多为孤寡独

居老人和困难人员家庭。岳州路 "+"弄 "!号
和海门路 )(#号两处居民楼内电线存在严重

老化现象，安全隐患突出。嘉兴街道将其列
入重点整治对象。两幢楼里居民多，电线线
路长，施工前，街道、居委会干部和施工单位
工作人员上门挨家挨户进行安全知识宣传
教育，制定施工方案，在居民的配合下，街道
为两幢楼内的 $###余米长的老旧电线进行
了更换。
经过一年多的整治改造，嘉兴街道辖区

内的电气火灾比例有了大幅下降，效果明显。
葛懿表示，辖区内老旧房屋比较多，%#"!年，
街道将继续改造更换辖区内的老旧电线，直
到消除电线老化安全隐患。

虹口区嘉兴街道为民办实事

老房老旧电线政府帮您更换

! ! ! !去年的 ,月 %,日，中国!上海"自由贸
易试验区正式挂牌运行。在综合服务大厅工
商办事窗口工作的尚云凤，开始了她 %*年
职业生涯中最忙碌的日子。作为新企业入驻
自贸区的第一道窗口，尚云凤说，她的办事
效率代表着自贸区的速度，而企业的入驻热
情更显示着自贸区的活力。

从最初“不知道可以做什么”的企业蜂
拥而至，到如今融资租赁、商业保理等金融
公司接连入驻，*!后、,#后在此创办科技型
公司，上海自贸区里的“花头经”越来越浓。

每天!""多家新企业出现

如果用一个字来形容你这一年，你会说
哪个字？忙，尚云凤毫不犹豫地说。
“外高桥保税区在过去 %#年里注册了

*###多家企业，而上海自贸区在一年多的
时间内注册了 "$###多家新企业，怎么能不
忙？”尚云凤说，从去年 "#月开始到过年，是
他们最忙碌的时候。
“企业注册资本认缴制一出来，注册窗

口前就火爆了。最多的一天，我一个人就做
了 $#多家企业的注册开业，加起来每天有
"##多家新企业出现在上海自贸区内。”早
上 +时家里出门，晚上 +时下班，这段时间
里，尚云凤和她的同事们每天只有半个小时
的午饭时间可以歇歇嘴，其他时间需要不停
地说话，与企业或个人沟通。
“办事大厅内一共有 )个工商部门的窗

口，负责咨询、核名、注册等多种事宜，一
天总共要接待 $##多个号。以注册窗口为
例，现在我一天要接待 (# 多个号，而完整
核对完一份企业提交的材料至少 "# 分
钟，这就是 (## 多分钟。前两天存在材料
不全等问题的企业，中途会插进来再次办
理，所以实际上我每天要接待四五十家企
业，不停地说话。”
去年 ""月，劳累过度的尚云凤因为盲

肠炎住院开刀，但她只休息了一周就回来上
班了，“一线窗口实在缺人，年轻同事家里两
三岁的孩子都顾不上，我哪能在医院一躺好
多天？”

一周改进一次工作流程

从原来的 %,天拿到营业执照，到现在
的最快 $天，自贸区在新公司设立方面提供
的一口式办理，让原本需要跑工商、税务、质
监、外经贸等多个部门的企业，在服务大厅
内就能一站式完成。而作为第一道关口，工
商自贸分局的窗口工作人员承担了更多。
“企业需要网上申报后，各类信息才能

分流到不同部门。但很多内资企业不会上
网申报，只能由我们帮助他们在外网上进
行填写。”尚云凤说，自贸区刚刚挂牌时，不
少企业和个人疑问不少，咨询窗口的工作
人员索性转移到二楼开起了课，集中回答
各类问题。
“自贸区有很多新事物，社会热情也让

我们预估不及，所以在实际工作中，我们几
乎每一周都要开会讨论，修改接待流程，提
高办事效率。”按照她的话来说，“我们代表
了自贸区的形象”。

一年看到入驻企业新面貌

一年多下来，上海自贸区有了什么变
化？坐在一线窗口的尚云凤感受最深切的，
就是新设企业的新面貌。
“自贸区挂牌之初，很多人并不理解，跑

来问我们，自贸区里面可以做什么业务。但
现在，来注册的企业都是经过深思熟虑的。”
她告诉记者，融资租赁、商业保理等金融类
公司明显增多，世界 !##强的中国总部、亚
太区总部也不少，还有 *!后、,#后在这里
开设科技类、咨询类、电子商务类的公司，很
多人都是首次创业。“最近商务部批准了上
海自贸区开展平行进口汽车的试点，所以很
多汽车公司也来注册了。”

习近平总书记和李克强总理视察自贸
区时，尚云凤都在现场，至今让她印象深刻。
“习近平总书记当时第一个就和我握手，问
了非常专业的问题。李克强总理则不需要我
们介绍，直接找了企业座谈。他们都是非常
务实的人。”指着服务大厅内的红色标语，她
告诉记者，这三句“法无授权不可为-法无禁
止皆可为-法定职责必须为”是李克强今年
调研自贸区时强调的，如今已经成为了同事
们工作中的座右铭。 本报记者 张钰芸

! ! ! !身在自贸区工商办事窗口$尚云凤
用高效工作迎接新企业!!!

一天为!"多家企业办注册

! ! ! !本报讯（通讯员 潘静波 记者 宋宁华）
昨天，上海市第一中级人民法院举行聘任仪
式，聘请 +名群众代表为该院涉自贸区执行
案件的首批“陪执员”，并为这批陪执员安排
了第一堂培训课。据悉，这是上海法院首次聘
请陪执员参与执行程序。

+名陪执员均从该院人民陪审员、特邀
监督员中聘请，由上海一中院发放聘任书和
工作证。在接下来的涉自贸区案件执行过程
中，陪执员将全程参与。浦东新区东明社区红
梅调解室负责人冯红梅表示：“作为普通百姓
的一员受聘为陪执员，我希望自己能真正发
挥作用，今后既要协助法官更好地开展执行
工作，又要为那些不了解法院工作的老百姓
架起沟通的桥梁。”

市一中院聘 #名!陪执员"

全程参与涉自贸区执行案

!"#$%&'()

*+,-小.人物

! ! ! !近日天气寒冷，随着黄浦江外滩水域的
退潮，浦东滨江大道段的滩涂上滞留了大面
积枯死水葫芦的“残骸”，其中还夹杂着各种
饮料瓶、白色泡沫塑料等废弃物，形成了近百

米长、规模不小的垃圾带。一位天天来这里晨
练的市民说，这种煞风景现象已出现一个多
月，盼望相关部门出手整治。

杨建正 摄影报道

滨江滩涂!垃圾带"大煞风景


